
本报讯（最泰安全媒体记者 刘
学鹏 通讯员 王文博） 为深入贯彻落
实 国 家 公 共 卫 生 服 务 项 目 宣 传 活
动，提高老年人的健康素养和健康水
平，7月25日，邱家店中心卫生院医
护 人 员 来 到 邱 家 店 村 ， 开 展 主 题
为 “ 改 善 老 年 营 养 ， 促 进 老 年 健
康”的健康宣传周活动。

活动现场，邱家店中心卫生院的
工作人员通过开展健康讲座、发放健
康教育宣传资料等多种形式，利用
LED、横幅、视频宣传相关知识。邱

家店中心卫生院医护人员为村民们进
行内、外科检查，详细交代病情注意
事 项 ， 并 给 出 相 应 治 疗 建 议 。 同
时，医护人员现场为村民们讲解有关
疾病的防治知识。医护人员为每一位
前来义诊的老年人仔细检查身体，用
通 俗 易 懂 的 语 言 ， 耐 心 地 答 疑 解
惑，获得了广大老年人的一致好评。

此次健康宣传周活动不仅提高了
老年人对自身健康的重视程度，还帮
助 广 大 老 年 人 树 立 了 健 康 的 生 活
理念。

邱家店中心卫生院开展老年健康宣传周活动

本报讯（最泰安全媒体记者 王
磊 通讯员 赵文文） 为深入贯彻落实
7 月 8 日山东省国家中医药综合改革
示范区建设启动仪式精神，按照岱岳
区卫生健康局中医药工作现场推进会
要 求 ， 岱 岳 区 皮 肤 病 医 院 （皮 防
所） 开展一系列活动，扎实推进中医
药发展。

7 月 16 日，医院医务科主任刘奎
就 中 医 药 法 和 《山 东 省 中 医 药 条
例》 开展培训。7月19日，医院召开
中医药发展工作推进会，副院长李强

传达了岱岳区卫生健康局中医药工作
现场推进会会议精神，与大家共同学
习 了 《岱 岳 区 中 医 药 工 作 分 析 报
告》，并结合医院实际，对下一步中
医 药 发 展 工 作 进 行 了 具 体 安 排 部
署 。 7 月 20 日 ， 岱 岳 区 皮 肤 病 医
院 （皮防所） 组织医务人员开展中医
药 宣 传 和 义 诊 活 动 ， 针 对 中 医 保
健、预防、康复、心理疏导等内容进
行 科 普 宣 教 ， 引 导 群 众 认 识 、 了
解、喜爱中医药，倡导养成健康生活
好习惯，营造全社会关心、支持和参

与 中 医 药 传 承 发 展 的 良 好 社 会 氛
围。7 月 21 日，在医院业务培训会
上，院长孙峰对全院中医药发展工作
重 点 作 了 要 求 ， 要 中 西 医 优 势 互
补，为患者提供精准化服务；坚持中
西医结合，宜西则西、宜中则中，辨证
施治、综合治疗，继续推动由单纯西医
治疗向中西医综合治疗转变；发挥中
医优势，推动医院科室快速发展。中医
外 治 在 皮 肤 病 方 面 具 有 独 特 的 优
势，同时也是岱岳区皮肤病医院（皮防
所）的特色诊疗项目，各科室要更深入

挖掘和利用中医药特色优势，将中西
医结合治疗皮肤病作为科室的发展方
向，抓内涵、建团队、优特色。

下一步，岱岳区皮肤病医院 （皮
防所） 将继续提升中医药综合服务能
力，推进中医药人才培养，始终把中
医 药 工 作 摆 在 诊 疗 服 务 的 重 要 位
置，继续发挥中西医协同诊疗特色优
势，推动医院专科能力建设全面、持
续发展，努力为泰城及周边地区群众
提供更加优质、高效、便捷的中西医
协同诊疗服务。

岱岳区皮肤病医院（皮防所）开展系列活动

深入推进中医药工作高质量发展

本报讯（最泰安全媒体记者 王
磊 通讯员 展光保） 近日，齐鲁中医
药优势专科集群专题汇报会召开，齐
鲁中医药优势专科集群脾胃病科牵头
单位——济宁市中医院，通过视频连
线的方式对新泰市中医医院开展巡诊
巡查，新泰市中医医院设分会场收
看，并线上汇报开展情况。

汇报会上，新泰市中医医院脾胃
病科集群项目负责人李明宝围绕脾胃
病科基本情况、科室建设规划、人才
队伍、建设目标完成情况等方面进行
了汇报。专家对新泰市中医医院为集
群工作所作的努力和取得的成绩表示
肯定，希望新泰市中医医院通过参加
集群建设，更好地发挥中医药临床诊

疗 优 势 ， 加 强 中 医 药 重 点 专 科 建
设，在双方的努力下，共同为齐鲁中
医药事业的发展贡献力量。

此次线上巡诊活动，不仅为新
泰 市 中 医 医 院 集 群 建 设 指 明 了 方
向，也进一步明确了集群建设任务目
标。下一步，新泰市中医医院将按照
专科集群建设要求，依托齐鲁中医药
优势专科脾胃病集群优质资源，深入
贯彻落实省卫生健康委关于加强中
医药服务能力相关政策要求，加快
推进新泰市中医医院齐鲁中医药优
势专科集群脾胃病专业建设，不断
提升新泰市中医医院中医药服务能
力，为患者提供更加优质、高效的
中医药服务。

在做牙齿矫正之前，医生会对患
者的口腔进行多项检查。很多人感觉
自己只是牙齿不齐，检查后才发现还
需要洗牙、补牙、拔牙。市口腔医院正
畸科医生表示，只有把前面的工作做
好了，才能为后续的矫正打下牢固的
基础。

整牙前为什么要洗牙？
人们口腔内存在一种被称为牙结

石的物质，它的形成主要与口腔清洁
不到位、口腔内细菌及矿物质的沉积
有关。牙齿排列不齐的患者，口腔内
拥挤的牙齿得不到良好的清洁，更容
易形成结石。患者开始接受正畸治疗

后，如果采用固定矫治，戴上托槽和
弓丝，牙齿会更难刷，进一步加速了
牙菌斑的沉积和牙结石的发生。

患者在整牙前和整牙中若不做好
清洁，不及时去除牙结石和细菌，会
加重牙槽骨和牙龈萎缩，形成或增大
牙齿间的“黑三角”，影响美观。“黑
三角”一旦形成，只能稍加掩盖，无
法逆转。因此，从病因 （牙结石） 上
预防尤为关键。

整牙为什么要先补牙？
无论患者是否接受正畸治疗，都

应该尽早治疗龋坏牙。患者接受牙齿
正畸治疗前需要对龋坏牙，即“虫
牙”进行治疗。错位不齐的牙齿本身
很难清洁，很多患者在接受正畸治疗
之前已经有了龋齿，有些龋坏严重的
牙齿经过治疗后还需要恢复一段时间

才能进行移动，所以更需提前治疗。

为什么要拔牙矫正？
牙齿矫正是通过固定矫治器给牙

齿一个外力，带领牙齿在牙槽骨中移
动。很多人的口腔存在牙齿与牙骨量
不协调的问题，也就是在一定的骨骼
中，牙齿拥挤，无法排列。这时就需
要通过拔牙来腾出空间让其他牙齿移
动排齐，进而改善牙齿整齐度，让脸
型更好看，让牙齿咀嚼功能更好。

至于哪些患者该拔牙，哪些患者
不该拔牙，医生会根据每位患者的自身
情况来定。牙齿排列不齐，存在严重拥
挤或接近重度拥挤时，要想保证矫治后
的稳定，就应根据需要拔除牙齿。若不
拔牙，勉强排齐牙列，矫治效果不稳
定，很容易恢复成原先的拥挤错颌。要
想矫治前突畸形，也需要拔牙矫治，即

拔牙后的位置，由内收前牙来占满。
拔牙的目的是让牙槽骨有更多的

空间来进行正畸治疗，因此有颌骨发
育不足导致牙齿生长空间受限、牙齿
宽度过大造成牙列拥挤、牙齿无法
整齐排列于颌骨等情况的患者应该
选择拔牙正畸治疗。市口腔医院正
畸 科 成 立 于 1998 年 ， 是 全 市 建 科
早、规模大、诊疗项目全面的专业
治疗口腔错颌畸形的科室，是医院
的 重 点 科 室 。 科 室 学 术 氛 围 浓
厚，拥有 16 人组成的研究生医生团
队。科室成员主要诊治各类错颌畸
形（牙齿排列不齐），对错颌畸形的发
病病因、诊断分析及预防治疗有较高
理论水平。医生采用国内先进的直丝
弓矫治技术、舌侧矫治技术、隐形矫
治技术等治疗各类牙列不齐、上下颌
发育不协调等口腔疾病。
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齐鲁中医药优势专科集群专家
对新泰市中医医院进行线上巡诊巡查

矫正牙齿前需要做哪些准备？
市口腔医院正畸科医生答疑解惑
最泰安全媒体记者 颜凯 通讯员 刘瑶


